



Communiqué de presse

Porrentruy, le jeudi 13 novembre 2025

VOILÀ COMMENT RENTRER EN SÉCURITÉ

Le message de Rodolphe, notre renne au nez rouge, vise à responsabiliser les automobilistes lorsque leurs facultés sont affaiblies :

- ✓ Désigner au préalable un chauffeur apte à la conduite.
- ✓ Appeler un proche.
- ✓ Prendre un taxi ou les transports en commun.
- ✓ Dormir sur place.
- ✓ Ou appeler Nez Rouge durant les fêtes de fin d'année.

↳ Informations et horaires sur www.nezrouge.ch

Une campagne de valeur(s)

Originaire du Québec et importée en Suisse par le Dr Jean-Luc Baierlé en 1990, l'Opération Nez Rouge est une campagne de prévention à la fois symbolique et concrète.

La campagne de prévention de Nez Rouge se veut positive et non moralisatrice.

Chaque année, en décembre, quelques milliers de bénévoles (7300 engagements bénévoles en décembre 2024) s'engagent dans leur région pour rendre les routes plus sûres en portant la bannière et les valeurs de Nez Rouge :

Sécurité – Prévention - Responsabilité personnelle –
Exemple symbolique et concret
Engagement bénévole

Et à propos de bénévoles, c'est par ici pour les inscriptions.

Malgré une forte notoriété et un succès légendaire et durable, Nez Rouge a besoin de vous. C'est l'occasion de vous engager dans votre région dans une ambiance familiale et sympathique. Nous recherchons encore de nombreux bénévoles (chauffeurs, téléphonistes et accompagnants – pour une nuit et/ou volontiers plus encore).



Raison d'être de Nez Rouge

Nous souhaitons **réduire le nombre d'accidents de la route** causés par la conduite avec des facultés affaiblies (fatigue, alcool, drogues, médicaments, etc.). Notre action fait parler d'elle et sensibilise la population aux risques que représente la conduite avec des facultés affaiblies.

Nez Rouge prône le principe du « **conducteur désigné** » : au sein d'un groupe, c'est la personne apte à la conduite qui se charge de ramener les autres.

Depuis 1990, l'Opération Nez Rouge, c'est un **cadeau symbolique et concret** fait aux automobilistes durant la **période des fêtes de fin d'année**.

En savoir plus...



www.nezrouge.ch



[Fonctionnement de Nez Rouge](#)



[Guide de la ou du bénévole](#)



[Informations pour les médias et anecdotes](#)



[Responsables média](#)



[Galerie de photos](#)



[Historique](#)



Nous remercions chaleureusement nos partenaires nationaux pour leur soutien.

La Loterie Romande

Depuis 1937, la Loterie Romande distribue 100% de ses bénéfices à des projets d'utilité publique. En 2024, ce sont 258.2 millions de francs qui sont distribués à des milliers d'institutions en Suisse romande, actives notamment dans les domaines de l'action sociale, du sport, de la culture et de l'environnement.

Fonds de sécurité routière

Le Fonds de sécurité routière (FSR) est un fonds national qui soutient des projets, campagnes et idées de recherche contribuant à l'amélioration de la sécurité routière. Il a pour objectif de réduire le nombre d'accidents de la route et d'en minimiser la gravité, tout en menant des actions de sensibilisation à la sécurité routière.

Zurich Compagnie d'Assurances SA

Tu comptes pour nous. C'est pourquoi nous nous engageons pour ta sécurité. Zurich est fière de soutenir l'Opération Nez Rouge en Suisse romande, une initiative qui place la sécurité et le bien-être au cœur de ses actions. Nous contribuons ainsi à des fêtes de fin d'année sereines, où chaque personne peut rentrer chez elle en toute sécurité.

Swisscom (Suisse) SA

Swisscom met gratuitement le numéro 0800 802 208 à disposition de l'Opération Nez Rouge. Un système élaboré permet ainsi d'assurer la liaison entre l'utilisateur et la centrale Nez Rouge la plus proche ou encore de transmettre le message de notre petit renne Rodolphe pour plus de sécurité sur nos routes.